

EL DIA

DIARIO REFORMISTA

Precios de suscripción

En Almería un mes. 1.000
 En la provincia, trimestre. 4.000
 Extranjero, trimestre. 9.000
 Número suelto. 0.050
 atrasado. 0.100
 Para revendedores, 25 ejemplares. 0.750

Precios de anuncios

En 1.ª y 2.ª plana, línea del cuerpo 10 0-50
 En 3.ª y 4.ª plana, línea del cuerpo 10 0-30

Noticias, reclamos y comunicados, á precios convencionales.

PAGOS ANTICIPADOS

Redacción, admón. y talleres:
 Calle del Conde de Offalia, núm. 28

Linterna mágica

El Instituto de Cervantes

Ya tenemos un festejo más para conmemorar el centenario de Cervantes: la inauguración del Instituto, de reciente creación, que lleva el nombre del autor del «Quijote». El señor Burrell, excelente escritor, que antes de ser ministro ha sido periodista como antes de ser cocinero se es fraile—al fin ministro y fraile todo es uno en España;—y, seguramente, volverá á serle para entretener los odios de las crisis, ha tenido este recuerdo para los escritores que no alcanzan como premio á sus afanes una cartera ó una Dirección general. Precisamente el Instituto se crea para los escritores sin ninguna dirección, al cabo de sus trabajos, se vean á merced del azar y de la casualidad, errantes é inciertos, juguete de cualesquiera de los cuatro vientos que soplen.

La vida errabunda y trashumante de Cervantes ha inspirado, sin duda, al ministro de Instrucción pública era gran idea del refugio. El autor de «La Gaceta», al final de su jornada, dolorido y triste, llevando por toda hacienda el caudal de su infinita melancolía, se hizo fraile de la Orden Tercera de San Francisco, cuyo hábito tomó para asegurarse la tranquilidad de su vejez y tener tierra firme donde poder caer muerto.

Como Cervantes había escrito el «Quijote», no podía ser ministro, pues sólo por el hecho de tener tanto talento existía una gran incompatibilidad para ejercer el cargo. A todo lo más que le daba derecho su profunda sabiduría era á ocupar una plaza de alcahalero ó de comisionista.

Por el mismo motivo de haber escrito el «Quijote», tampoco hizo fortuna con las ediciones, que le pusiese á salvo de ulteriores asequanzas de la vida. Si hubiese tenido el ingenio de Felipe Trigo, y hubiese escrito tan real como este novelista autonómico Cervantes hubiera sido un gran señor, tan señor y tan grande caballero como el excelentísimo señor conde de Lemos.

Por todo esto Cervantes hambro y mendigó, sin que todo el conocimiento del mundo y todo su espíritu le valiesen para vivir con dignidad y en paz. Halagó á los poderosos, exagerando su liberalidad ó simulando su taciturnidad; ejerció profesiones demasiado ruines para su elevado rango en la aristocracia del talento á que pertenecía, y, por fin, se hizo fraile, dejándose llevar y haciendo que transigiera con aquello que tanto fastigó y aborreció. Pues siempre ocurre que aquellos que están dotados de más sensibilidad para sentir las contradicciones y las desilusiones han de ser forzados á ellas y los que mas aman la sinceridad han de ocultarla y han de torcer el camino recto que les trazará su inteligencia y su corazón, para que su dolor sea más intenso.

Por eso la profesión de escritor es la más sujeta á reglas, al lado de las cuales las de caballería, que don Quijote llamó, estrechas, resultan tan anchas y libres como Código en manos de caique.

Si el escritor es consecuente y ecuanime con su idea y lucha contra corriente, contra los vicios del vulgo ó contra la injusticia ó otros

sentimientos bajos, no será jamás diputado encasillado por su distrito, principalmente porque un escritor no tiene nunca distrito. Si toma protección de un poderoso, se le dirá mercader de su arte, que vende su talento como las pescaeras sus besugos. Y aún al mismo protector, que se le colmará de elogios y se le colgarán «santos», y «bondadosos», y «filántropos» y «amantes del arte» por la espalda y el pecho hasta que le rindan si toma á su cuidado á un pintor, á un escultor, se le pondrá de mercenario cooperador y «vivo» si ofrece protección al escritor, cuya pluma compra para encumbrarse. Además, el escritor no necesita estudiar ni leer en bibliotecas extranjeras. El todo lo ha de aprender por adivinación, esperando el soplo divino del Espíritu Santo, que no pensiones, no subvenciones, no Boleas de Trabajo. Un pintor, según la vieja costumbre, no puede dar una pincelada sin haber ido previamente á Roma; el escritor ha de describirla de cabo á rabo, con ruinas y todo, sin saber hacia dónde cae ni haberla visto en tarjetas postales, y, claro, que la describirá si tiene talento, que para eso sirve, y además hablará de los Césares, de los Borgias y hasta de sus parientes más lejanos.

El escritor, en fin, ha de ser sincero, bueno y sabio; no ha de aceptar prebendas para evitar sospechas; no ha de hacer elogios, que tres ellos vienen atados con longanizas los regalos y premios; no ha de criticar para no hacerse impertinente y odioso, y al cabo de esta existencia rígida y estrada como inglesa tarista, tendrá el azar y la casualidad por compañeros.

Más si el escritor cede y concede y deja hacer y hace que no ve ó ve demasiado, puede ser padre de la Patria, director general, ministro ó presidente. De modo que el porvenir no es tan negro como parece. La cuestión está en no ser demasiado listo.

Y, en último caso, si nada de eso alcanzó, ahí le aguarda el Instituto Cervantes patrocinado por S. M. y con la protección oficial de su Gto bierno, casa de escritores, refugio seguro, puesto final y antelala de la vida larga. Allí tendrá libros y tinta, que es el licor que más graves borracheras produce; tendrá sesiego y un libro rayado donde constará su nombre, ya que no constiga una estatua ó una calle.

Peró á cambio de esto, ¿qué méritos ha de que alegar?
 ¿Podría decirme el señor ministro si Cervantes, menesteroso y triste, tendría derecho á este refugio si hoy viviese entre nosotros?
 Tal vez sí; con una recomendación de Románones.

T. MENDIVE

Comisión provincial

A las cuatro de la tarde de ayer celebró sesión la Comisión provincial bajo la presidencia del señor Aparicio y asistencia de los señores Muñoz Calderón, Monterreal y Lozano.

Leída y aprobada que fué el acta de la sesión anterior se pasó á despachar los asuntos siguientes:

Escrito de don Jorge L. Bogg interesado de la suspensión del interdicto interpuesto por don Pedro Sanchez Moreno contra la

compañía del ferrocarril de Lorca á Baza sobre propiedad de terrenos. Se acuerda acceder á lo solicitado.

Escrito de las damas catequistas solicitando un socorro para obsequiar á los obreros, que acuden al centro de las mismas, acordándose considerarle la misma cantidad que en años anteriores.

Don Pedro Salmerón, Don José Fernández y D. Emilio Collado solicitan una pensión para la lactancia de sus hijos.

De conformidad. Expediente de demencia de Francisco Simón Rodríguez. Acordándose se complete los datos que faltan.

Cuenta de Depositaria correspondiente al ejercicio del presupuesto de 1916, por las operaciones de ingresos y pagos. Acordándose su publicación en el Boletín Oficial.

Escritos de varios concejales del Ayuntamiento de Garrucha acompañando un recurso de alzada entre el ministro de la Gobernación contra el acuerdo de la comisión provincial fecha 16 de Marzo último que declaró su incapacidad para ejercer dicho cargo.

Pasa á informe de la Alcaldía de aquel pueblo.

Dióse cuenta de los expedientes de arbitrios de los pueblos de Huéjiza, Alhabia, Partalao, Rioja y Olsia del Rio, los cuales fueron informados favorablemente.

Se acordó que el día 17 de este mes se verifique la subasta de las listas electorales.

Además se acordó sacar nuevamente á subasta el arriendo del contingente provincial.

Fueron aprobadas varias facturas de luz eléctrica y suministros á los establecimientos de beneficencia.

Los señores Muñoz Calderón y Lozano hicieron algunos ruegos de escaso interés y no habiendo más asuntos que tratar se levantó la sesión.

Anita Delgado y el naufragio del Persia

La prensa de la corte se ocupó hace pocos de días lo ocurrido á la popular malagueña, elevada por amoroso capricho á la soberanía del Estado asiático de Kapurthala, con motivo de la pérdida de unas alhajas y equipaje en la catástrofe del vapor «Persia».

Se acaba de recibir una carta fechada en la India el 18 del pasado mes, en la que Anita detalla lo ocurrido.

S. A. el Rajah de Kapurthala y su bella esposa, tenían dispuesto su viaje para ir en el vapor inglés «Persia», que hacía directamente el trayecto de Londres a la India.

Tomaron los billetes, no sólo para ellos sino para su séquito. Embarcaron el equipaje compuesto de numerosos bultos y una caja donde estaban depositadas las jo-

yas que valían millones, y que se encargó á un servidor de absoluta confianza. Todo se hallaba ya dispuesto para la partida, y la servidumbre en el barco, cuando Anita tuvo un presentimiento y se negó á ir en él; «Persia». Le rogó á su esposo la complaciera y este que nada niega á la espiritual maligna, no vaciló en darle gusto. No hubo tiempo de que la servidumbre desembarcase.

Partió el «Persia» y sabido es cómo en el camino salió á su encuentro un torpedero alemán que lo destruyó, pereciendo gran parte de su tripulación y centenares de pasajeros. Entre las víctimas se encontró la dama francesa encargada de la educación del hijo de Anita, persona de toda confianza y de excepcional cultura. El equipaje se perdió y también la caja con las joyas.

Anita con su esposo, se embarcaron poco después en un buque holandés que los llevó a la India, sin incidente alguno y en la travesía supo el naufragio del «Persia».

También podemos asegurar que es inexacto que Anita sintiese la nostalgia de su vida anterior y soñara en volver a la escena, puesno solamente en sus cartas repite lo feliz que se conceptúa, dedicada principalmente al cariño de su hijo, sino que dedica un elocuente párrafo a la tranquilidad que disfruta hoy en la Corte de Kapurthala.

Los efectos de la artillería italiana

«Permanece en vuestro lugar y no chisteis»

Dispuestos á morir.—La angustia de unos momentos.—Una tempestad de obuses que se lleva las boinas.—No pedían hablar

El comunicado italiana, hace unos días declarab:
 «En el Isonzo, el enemigo inició un violento ataque con fuerzas importantes, para volver á tomar las posiciones perdidas; ha sido rechazado por nuestra artillería».

Este comunicado merece ser comentado más explícitamente, porque no solamente la fase de la guerra, a la que hace alusión, se relaciona con la supremacía de la artillería italiana, sino que también se relaciona con horas trágicas vividas por tres compañías.

Los italianos habían conquistado tres días antes una importante trinchera que fué ocupada por 600 hombres, uas tres compañías.

En cierto momento, el jefe de estas fuerzas percibió en la lejanía tropas enemigas que avanzaban rápidamente por un terreno que dominaba la trinchera. El número de los enemigos cre-

cía sin cesar. Primero fué un batallón, después dos. El mayor, jefe de aquellas fuerzas, se puso en relación telefónica con quien mandaba la división, pidiendo socorros, informándole de que las fuerzas enemigas todavía aumentaban, y que desde la trinchera ya se apercebían cuatro batallones. La respuesta que recibió fué lacónica.

«Permaneced en vuestro lugar».

Las tropas austriacas se presentaban ante la trinchera y se agrupaban para el ataque en formaciones compactas.

El mayor telefonó nuevamente para obtener refuerzos que eran de extrema urgencia; ¿qué podían hacer tres compañías contra cinco ó seis batallones? Sería una matanza inevitable. Volvió á oírse la misma respuesta: «Permaneced en vuestro lugar y no chisteis».

El mayor estaba muy apenado por lo que iba á ocurrirles á sus hombres. Ellos estaban convencidos de que sólo les quedaban unos minutos de vida. Muchos se apresuraban á aprovechar los últimos instantes escribiendo á los seres queridos con un pedazo de lápiz.

Todos aparecían tranquilos, dispuestos á morir por la patria.

Las tropas austriacas habían terminado su maniobra envolvente. Los dedos crispados sobre las armas, los italianos esperaban.

Las ametralladoras comenzaron á entonar su canto siniestro. La angustia del instante era inexplicable.

De pronto, un ruido horrible se dejó oír. Una tempestad terrible de obuses cayó, en abanico, sobre las tropas austriacas, con una violencia tal, que la fuerza del aire se llevó las boinas de los soldados italianos.

Entre las trincheras y los austriacos, justamente cayó una lluvia de shrapnells y granadas. Centenares de cañones, de todas las dimensiones, enviaban sus ráfagas devastadoras.

Este fuego infernal, que á su paso todo lo reducía á polvo y cortaba la respiración á los italianos, duró un cuarto de hora. La preparación apenas había terminado, cuando los soldados italianos se lanzaron fuera de la trinchera, dispuestos á un ataque á la bayoneta.

Retrocayeron horrorizados. Ante ellos sólo había montones de cadáveres destrozados, horribles. No obstante, descubrieron algunos austriacos que no habían muerto. No podían hablar, la boca torcida por un rictus, la mirada atontada, los miembros rígidos por el choque nervioso.

Era imposible enterrar los cadáveres. Durante tres días, los seiscientos italianos tuvieron que trabajar para cubrir de cal los cuerpos enemigos.

Dos batallones enteros quedaron para siempre en el campo de batalla.

Ciudadanos de Vera. Votad la candidatura de Barcia. Significa esta candidatura la muerte del caciquismo tradicional, el triunfo de una política nueva en la provincia, que comienza á imponer sus candidatos á los gobiernos. Hoy es Barcia el elegido por la mayoría

del distrito. En otra ocasión serán otros los que imponga la voluntad popular. Significa la candidatura de Barcia un progreso en nuestras costumbres públicas. Votad á Barcia, cuyo triunfo es el principio de nuestra regeneración política.

Sepelio

Ayer tarde fué conducido al cementerio de San José el cadáver de la respetable y virtuosa señora doña Ramona López Jurado que ha fallecido á la avanzada edad de 78 años.

El entierro que estuvo concurridísimo, fué presidido por los señores Delegado de Hacienda, Director del Instituto General y Técnico señor, Callejón, Catedráticos del mismo Instituto don Manuel Pérez García y don Hilario del Olmo, y el sacerdote señor Pizarro.

Las cintas las llevaron don Manuel García del Piao, don José Ornelana, don Manuel Martínez y señor Benítez.

Nuestro más sentido pésame á la distinguida familia de la finada.

Don Augusto Barcia

En el tren de la madrugada última, llegó nuestro ilustre amigo el candidato á diputado á Cortes por el distrito de Vera, don Augusto Barcia y Trelles.

Acompañaba al notable publicista, nuestro querido amigo de Albóx, don Andrés Pfo Fernández.

En la estación esperaban al señor Barcia, los señores don Simón Fuentes, don Andrés Aparicio López, don José Godoy Ramírez, don Bernardo Campos, don Bartolomé Flores, don Francisco Ferrer Galindo, don José Pérez Almansa, don Bernardo Ortega, don José Fuentes, don Juan Fernández Pardo, don Adolfo Cano, don Antonio Idáñez, don Francisco Cano, don Fernando Muñoz Ocaña, don Juan González Ubeda y otras numerosas personas.

También esperaban al señor Barcia en la estación una lucida representación de la Juventud Reformista con su junta Directiva y la redacción de EL DIA.

El jefe provincial del Partido señor Perez Garcia no pudo asistir por encontrarse enfermo.

El señor Barcia permanecerá entre nosotros hasta el lunes que marchará á recorrer el distrito.

Sea bienvenido el ilustre orador.

A las señoras

Se encuentra en esta por corta temporada la acreditada costera granadina Joña Concepción Gentil con un gran surtido en modelos última novedad. Para informes H. Inglés.

Candidatura Reformista

Para Diputado á Cortes por el distrito de Vera

DON AUGUSTO BARCIA Y TRELLES

Servicios de la guardia civil

Un Hurto

La guardia civil del puesto de Vera comunica que en la madrugada del día 30 del pasado mes le han hurtado a Diego García López, residente en la venta del Empalme del término de Antas una mula y un carro yolqueta sospechando que sean los autores un joven de 17 años y una mujer de unos 35 años vestidos de into que llegaron el día 28 del próximo pasado y se alojaron en la venta citada con un carro y un burro lo cual han dejado abandonados.

Se ha telegrafiado á los jefes de los puestos de la guardia civil limitrofes para que los detengan.

Remitido

Señor Director de EL DIA. Siendo el periódico de su digna dirección uno de los que han dado á conocer al público en Enero último la desaparición de las existencias del Pósito de Senés, ascendente á pesetas 14.656'97, parece natural que en el mismo se inserte la grata noticia que hoy puedo proporcionarle de que sin perjuicio de la responsabilidad criminal que los tribunales están persiguiendo el ca-

pital de dicho Pósito, ha sido recuperado en su totalidad. Si usted cree inconveniente haciendo constar así, se lo agradecería su afmo. y s. s.

Juan Del Negro

Jefe de la Sección de Pósitos.

Vida municipal

Reclamación

Don Miguel Alvarez Ventura, don Emilio Soriano Martinez, don José Diaz Solano, don Juan Tonda Sellen, don Francisco Sabio, don Pedro Simón Nuñez y don Antonio Morales han presentado escrito en el Ayuntamiento reclamando contra la cuota que se les ha impuesto por el concepto de patentes para la venta de bebidas alcohólicas.

Padrón de cédulas

El arrendatario de los impuestos municipales ha remitido al Ayuntamiento el padrón de cédulas personales, para el año actual.

Solicitud

Don Antonio Damazo Miranda ha presentado escrito solicitando el número 51 de la parada de carruajes de la plaza Virgen del Mar.

Limpia de un solar

El alcalde ha ordenado á los

individuos de la policía urbana limpiar el solar existente en la calle de Pedro Jover.

Comisión

Ayer se reunió la comisión de hacienda despachando varios asuntos que había pendientes de resolución.

Caja Postal

Almería, 2 imposiciones 7'12 pesetas.
Adra, 7 imposiciones 41'80 pesetas.
Purchena, 6 imposiciones 619 pesetas.
Ouevas, 9 imposiciones 20 pesetas.
Garrucha, 1 imposiciones 1 pesetas.
Vera, 1 imposiciones 5 pesetas.

El indulto del Viernes Santo

Para los fines que procedan en la gracia de indulto de penas de muerte que Su Majestad acostumbra á conceder el día del Viernes Santo en el acto de la adoración de la Santa Cruz, se ha dispuesto que si en el Ejército de España en Africa existen causas en las que se hubiera dictado sentencia de muerte, se

envien con toda urgencia al Consejo Supremo de Guerra y Marina, el cual remitirá al ministerio de la Guerra, con ocho días de anticipación á dicha festividad y debidamente informadas, todas aquellas causas en que hubiera recaído sentencia firme de última pena.

Toma de posesión

El administrador de la Aduana de esta capital nos ha enviado un atento B. L. M., participando

pándonos haberse posesionado de dicho cargo. Le felicitamos cordialmente.

NOTICIAS

Para las elecciones

En la imprenta de Peláez, se venden con gran economía todos los impresos necesarios para la votación de carteles y candidaturas.

Calle de las Tiendas, 20.

Se venden

Dos casas espaciosas una de plancha jaba de reciente construcción y

otra de dos pisos situadas en sitios céntricos de la capital.

En esta redacción informarán.

Ama de cría

Se ofrece una con leche fresca para casa de los padres. Darán razón en la Rambla de Belén núm. 83.

Se ofrece para casa de los padres con leche fresca, Juana Cruz Arqueros.

Razón Alfonso Romero Martín Chamberí.

Se alquila

Un almacén en la Calle de Murcia número 2.

Daran razón, en la portería de la misma casa.

Bodegas

del Excmo. Sr. Duque de Almodovar del Rio

Sánchez Romate Hermano

Jerez de la Frontera

Los mejores amontillados

N. P. U. y Carta Real

Para pedidos, José Garcia Campoy, Almería

Academia preparatoria

Carreras especiales

Ingreso en las Academias Militares y en las Escuelas Especiales de Ingenieros de Caminos, Minas, Montes, Industriales y Agrónomos. Peritos industriales, Mecánicos, Electricistas y Químicos. Profesores y Licenciados en Ciencias Mercantiles. Preparación para el ingreso en las Facultades-Cursos preparatorios comunes á las Facultades de Ciencias, Medicina y Farmacia. Carrera de Derecho y Filosofía y Letras.

Esta nueva Academia, en la que figuran, entre sus profesores, Catedráticos, Ingenieros, Abogados y Perito industriales y mercantiles, Oficiales de Correos y Telégrafos.

Informará á los que soliciten cursar algunas de sus enseñanzas, el Catedrático de la Sección de Ciencias de este Instituto **D. Manuel Pérez Garcia**

Conde de Ofa. lla 28 pral

EL DIA

DIARIO REFORMISTA

Extensas informaciones telegraficas amplísima Información local

Al mes en toda España 1'25 peseta

Redacción, Administración y Talleres: Conde de Ofa. lla 28

Blanqueto

Yo del traslado á Segovia funcionario del Servicio Catastral en esta provincia...

de subsidios

El gobernador y asistiendo al Sr. Cordero, Mojano y Matilla...

Exploradores

Concurrirán mañana Domingo del actual á las 8 en punto de mañana al domicilio Social...

Necrología

Ayer falleció en la vecina ciudad de Málaga, á donde habia ido en busca de alivio á la penosa enfermedad que venia padeciendo...

Dios y la Muerte

La Muerte... ¡Oh despiadada que, truncando el Destino, se interpone en la santa paz de nuestro camino!

SUBASTA

Hoy 1.º de Abril á las 10 horas, se celebrará subasta pública de escopetas de caza en el cuartel de la Guardia civil de esta capital.

Sulfato de cobre

Comisario Regio de Fomento á director general Agricultura. Tengo el honor de participar respetuosamente á V. E. en cumplimiento de lo ordenado en su comunicación fecha 18 del mes actual...

Notas de la guerra

Lineas telegráficas destruidas entre Europa y América (?)

La «Gazette de Voss» anuncia que han sido destruidos, de una manera misteriosa siete cables telegráficos entre Europa y América. Otros periódicos de Berlín, ven en esta destrucción la obra de los submarinos alemanes.

El contrabando progresivo en Holanda

Comunican de Amsterdam que el contrabando ha adquirido tal extensión en el sur de Holanda que el tribunal de Breda ha juzgado ya en el transcurso de este mes, más de mil asuntos de contrabando.

Buzón municipal

Dos abusos

Como la calle de Eguilior se encuentra bastante abandonada y los baches abundan, los carreros y cocheros han tomado la mala costumbre de repartirse las losas, es decir, que los carreros vienen de la estación por la losa de la derecha y los cocheros por la izquierda...

UN FERROVIARIO

Don Julio Amado

En el tren de la madrugada última ha llegado á nuestra ciudad el candidato de Purchena don Julio Amado, que fue esperado en la estación por el señor Lozano y otros amigos políticos y particulares.

Las nevadas

Anteayer, como ya digimos á nuestros lectores, descargó sobre las sierras de Filabres y Alhamilla y casi toda la Tamarchena, una nevada, que ha de beneficiar grandemente á nuestros agricultores.

Sixto Espinosa Orozco

De Méjico

El general Villa se ha refugiado en la montaña

Cablegrafían de Washington que el jefe del cuerpo expedicionario de Méjico anuncia que el general Villa ha esquivado el contacto con las tropas del general Carranza, se ha refugiado en las montañas, perseguido por la caballería americana.

Advertencia

A la hora de cerrar la edición no hemos recibido la conferencia telegráfica de nuestro corresponsal en Madrid señor Bermúdez.

Suspensión de un diario suizo

El diario suizo «Courrier de Vevey» acaba de ser suspendido por dos meses por haber publicado que el difunto conserje general Brunner declaraba frecuentemente que existía un tratado secreto entre Alemania y Suiza.

Dos aviadores alemanes se matan

Dos aviadores alemanes que ensayaban un nuevo aparato en el aerodromo de Fribourg-en-Brisgau, han sufrido una caída, provocada por un defecto de construcción del avión que pilotaban.

SE COMPRAN y venden madeiras nevadas. Regocijos 57.

Ladrones audaces

Una condesa robada

Al volver á París de un largo viaje de veinte meses la señora condesa de Tyazkieszic, tuvo la muy desagradable sorpresa de hallar robado el suntuoso piso que ocupa en la avenida de Jons, número 52.

UN FERROVIARIO

Don Julio Amado

Las nevadas

Sixto Espinosa Orozco

De Méjico

El general Villa se ha refugiado en la montaña

Advertencia

Suspensión de un diario suizo

Dos aviadores alemanes se matan

Tip. EL DIA

Tip. EL DIA

Malas digestiones desparecen toman

Manzanilla El Charro

Depositarío en Almería: Eugenio de Bustos.

Droguería. Calle de Granada

Doctor MANUEL MARIN

Oculista del Hospital provincial Especialista en enfermedades de los ojos de las Facultades de Medicina de París y Madrid.

Miembro de las Sociedades Oftalmológicas de París é Hispanoamericana

Consulta: de 7 á 9 mañana y de 1 á 5 tarde.

Real Privilegio

Puertas de Acero Ondulado de ARTURO SANTAMARIA

REPRESENTANTES Aznar Tonda y C. S. en C.

Paseo del Principe 27 - Almería

Motores, Bombas. INSTALACIONES COMPLETAS DE RIEGOS. TUBERIAS, HERRAMIENTAS, GRASAS

MATERIAL MINAS

Andrés Vizcaino

Dentista

Calle del Conde de Ofalia 20 - ALMERIA

LA MODELO

Gran zapatería modernista de Constantino Gómez Abad. Calle de las Tiendas número 9

Grande novedades de Calzado. Construcción elegante, del país y de los mejores centros de España. Grandes remesas de Elda (Alicante) y Palma de Mallorca

Compite este establecimiento en baratura con los mejores de esta clase

TIENDAS 9

HERRERA

Conde Ofalia, 12 ALMERIA

Manzanilla El Charro

Depositarío en Almería: Eugenio de Bustos.

Droguería. Calle de Granada

Doctor MANUEL MARIN

Oculista del Hospital provincial Especialista en enfermedades de los ojos de las Facultades de Medicina de París y Madrid.

Miembro de las Sociedades Oftalmológicas de París é Hispanoamericana

Consulta: de 7 á 9 mañana y de 1 á 5 tarde.

Bicicletas, Motocicletas. AUTOMÓVILES, NEUMÁTICOS LEGÍTIMOS

“MICHELIN” ACCESORIOS DE TODAS CLASES (GRAN SURTIDO)

Ventas á plazos